

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID
PROVINCIAS, TRIM. 6; USTR. Y EXTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:
MADRID, FACTOR, NÚM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LÍNEA
se recibe exclusivamente en esta adm.
nistración y en las oficinas de la Sociedad
General de Anuncios, Cármen, 18, piso
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR
UNA PESETA 30 NUMS

AÑO XXXIX NUM. 1161

TERCERA EDICION

Madrid, Sabado 20 de Octubre de 1888

DE LA NOCHE

OFICINAS: FACTOR. 5

CHIFLADURA Y TOROS

Antes de empezar la corrida del domingo tocará la acrobacia banda del regimiento de Zaragoza dirigida por el Sr. Martínez, la bonita mazurka Chifladura, que ya cuenta aceptación está obteniendo. Se vende: Correo, 5, P. Martín.

VENTA DE FINCA RUSTICA

(Véase cuarta plana)

LAMPARAS FÚNEBRES

Gran Exposición. No comprar sin visitar antes el NUEVO BAZAR de ALUMBRADO, 13, HORTALEZA, 13, Sucursal, 13, Mesón de Paredes, 13, lampistería. Petróleo extra a 78 cént. litro; lata a 13'50 pesetas.

NAPOLEON FOTOGRAFO

PRINCIPE, 14
especialidad en retratos de niños
Y REPRODUCCIONES AMPLIADAS.

VISTA OJOS

OPACOS, párpados, granulosos, humores herpéticos, escrofulosos, fistulas, manchas, tumores, córnea, cataratas, debilidad nervio óptico y todas sus enfermedades, por antiguas y crónicas que sean, sin operar, curadas radicalmente por el Contraceguera, 5 ptas. ca. ja. Vista corta, presbicia, cansada; gran éxito, aprobado por academias de Europa y América. Medicación interna, fácil y agradable. Consultas prospectos gratis. Envío franco correo remitiendo valor sellos 6 giro Dr. Juan Huetgé, director gabinete Médico-Alemán. Cármen, 41, 2.ª Barcelona.

SACERDOTE FRANCÉS. IDIOMAS E HISTORIA

S. Miguel, 19 dupdo., 2.ª deca. 6 iglesia de S. José.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

La GACETA de hoy publica las siguientes disposiciones:

FOMENTO.—Los reales decretos que publicamos en otro lugar.

ULTRAMAR.—Aprobación del Código de comercio de las islas Filipinas.

La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS:

Singapore, 18.
Han salido hoy de este puerto los vapores-correos de la compañía Trasatlántica Santo Domingo y Reina Mercedes.

Barcelona, 19.
El vapor correo San Ignacio de Loyola ha salido hoy de este puerto con rumbo a Manila.

Roma, 19.
A las tres de la tarde de hoy, el emperador de Alemania ha emprendido su viaje de regreso a Berlín.

Los soberanos Guillermo y Humberto, se abrazaron cuatro veces al separarse, repitiéndose: «Hasta más ver.»

Paris, 19.
Segun un despacho de Berlín que publica el Diario de los Debates, una grave insurrección ha estallado en Zanzibar, en el puerto de Mombasa concedido a la asociación africano-inglesa.

Los indígenas impidieron a los funcionarios ingleses establecer su administración aduanera, resultando en el ataque muertos dos ingleses y heridos muchos más.

Las autoridades británicas han pedido que se mande a aquellas aguas un buque de guerra.

Mañana domingo habrá dos funciones en el teatro Lara, representándose por la tarde las aplaudidas obras *Baltasar la pollera*, *La duquesa* y el juguete lírico *La sala de Amadeo*.

En el favorecido teatro circo de Pricé se pondrán en escena mañana domingo por la tarde las populares zarzuelas *Cádiz* y *La gran vía* y por la noche *La Mascota* que tan numero-

sa concurrencia lleva todas las noches a aquel teatro.

En el teatro de Cervantes de Sevilla se cuentan por llenos las representaciones del *Cervantes nacional*, que ha sido puesto con sumo lujo, siendo sumamente aplaudidos todos los artistas especialmente el popular Julian Romea y la Srta. Fernani que tiene que repetir infinidad de veces el tango del café que le vale una continuada ovación.

En sesión celebrada anoche por la junta directiva del círculo de la Union Mercantil y a propuesta del Sr. D. Angel Canosa, bibliotecario de dicha sociedad, se acordó por unanimidad que todos los días festivos de una de la tarde a siete de la noche, sea publica la entrada en el local donde se halla instalada su biblioteca, para los hijos de los socios de aquel centro y dependientes de comercio, debiendo solicitar oportunamente el correspondiente permiso.

Este acuerdo comenzará a regir desde el día 4 de noviembre próximo.

Anoche continuaron en los círculos políticos las impresiones favorables a una solución de concordia en el consejo de ministros en la cuestión de las reformas militares.

No se cree que la cuestión de procedimiento se discuta siquiera, sino que aceptado el parlamentario, se procure coincidir concretamente en las reformas que hayan de hacerse lo más pronto posible.

Si se ha fantaseado mucho en lo que se ha anunciado respecto de lo que será el primer consejo de ministros, en cambio los periódicos han definido bien las opiniones de todos los hombres importantes, y esto solo ha contribuido mucho a simplificar la cuestión y a que nadie se entregue a pesimismo injustificado. Todo, pues, anuncia la solución conciliadora.

En los primeros días de noviembre probablemente se inaugurará el buque submarino de D. Isaac Peral.

El Times publica un precioso artículo crítico de las novelas de Perez Galdós, en el cual aquel importante periódico coloca a nuestro insigne novelista sobre todos los escritores del moderno realismo y a la altura de Jhakeray, uno de los primeros novelistas ingleses y de los primeros novelistas del mundo.

Parece que el Sr. Martos ha retrasado por unos dos ó tres días su viaje a Barcelona.

Ya están distribuidas cuantas localidades había disponibles para oír el lunes al Sr. Castelar en el Liceo.

Se espera que su discurso sea de gran efecto entre todos los liberales.

Es esperada en Málaga, dentro de pocos días de paso para Ceuta, la señorita doña Emilia Villacampa, que va a reunirse con su padre.

Este será conducido desde Melilla a Ceuta en un buque de guerra.

Rumor que ha llegado solamente a noticia del periódico conservador que anoche habla de él:

«Decíase en el salón de conferencias que en cuanto regresase a Madrid el Sr. Cánovas del Castillo, surgirán acontecimientos de gravedad extraordinaria y no previstos hasta ahora.»

La junta provincial de la Liga Agraria

ha rogado con gran empeño al Sr. Bayo, presidente de la Liga, para que asista al banquete que en honor del Sr. Gamazo se verificará en Palencia mañana.

El Sr. Bayo ha aceptado la invitación y saldrá hoy en el tren mixto, en compañía del Sr. Gamazo.

Disertando *El Correo* sobre los temas políticos de estos días, se espresa anoche así:

«Y en cuanto a la actitud personal del señor Canalejas, precisamente el joven ministro de Fomento no ha soñado siquiera en que sus puntos de vista particulares los adopte ningún otro de sus compañeros; es el primero en rechazar esta solidaridad; y desde luego sus buenos amigos están conformes en que los servicios a las reformas y a su partido, donde puede prestarlos con más eficacia, es en el ministerio que tan dignamente ejerce.»

Debemos presumir, por tanto, que se llegará a una conciliación, y que el mejor camino para obtenerla es ponerse en lo posible y en lo práctico; tener buena voluntad; acción rápida, y no hacer caso de sugerencias engañosas ni de cuentos de periódicos.»

Por la dirección del ramo se ha publicado el número 2.º del tomo II del *Boletín de Sanidad*, del mes de agosto, en el que se inserta, como en meses anteriores, las Memorias de los principales establecimientos de baños; la legislación, estadística demográfica de toda la península y principales poblaciones del Globo; movimiento de buques y las noticias sanitarias de España y del extranjero. Son curiosos y dignos de examen los cuadros y gráfico de la mortalidad en Madrid, comparada con la de las principales capitales de Europa, cuyo estudio se hace preciso tomar en cuenta a fin de prevenir con medidas oportunas el crecimiento que mantiene con relación a todas aquellas con quienes se compara.

Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Paris, 19 (5'25 t.).
El general Salomon, ex-presidente de la república de Haití ha fallecido en la mañana de hoy en esta capital.

M. Goblet, ministro de Negocios extranjeros ha recibido en la mañana de hoy a Mr. Prevet, presidente del comité francés en la Exposición de Barcelona. Este ha confirmado al ministro la cordialidad de las relaciones existentes entre las autoridades españolas y Francia con motivo de la Exposición.

Nueva-York, 19 (5 t.).
Despachos de Port-au-Prince anuncia que la asamblea de Haití se ha constituido en convención, eligiendo presidente al general Legitimé.

Han sido bombardeadas las poblaciones del Norte de la isla, que se habían rebelado.

La sesión inaugural de la Academia de Jurisprudencia tendrá lugar el miércoles 31 de este mes y será presidida por el ministro de Fomento. El discurso del presidente versa, como ya digimos, sobre «La acción popular.»

En la procesión de las Mercedes en Barcelona figurará la bandera de San Raimundo de Peñafort, que se conserva en el archivo municipal.

Por el ministerio de Fomento se concede exámen extraordinario en la primera

quincena de enero, a los alumnos del último año en la carrera de Ingenieros de Montes que les falte una asignatura para terminarla.

En el tren mixto de esta mañana han salido para Aranjuez los marqueses de Alcañices y de Bedmar.

Del interior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Barcelona, 19 (8'40 n.).
En este momento pasa la cabalgata histórica por el paseo de Colon. Han mejorado mucho los adornos de los carros, la iluminación y el número de comparsas se ha aumentado mucho, y el conjunto ofrece un efecto fantástico. Las calles están intrasitables por el gentío, y la cabalgata es acogida en muchos puntos con grandes aplausos.—*Mescas.*

Es objeto de grandes elogios el discurso pronunciado hoy en la catedral por el señor obispo de Salamanca combatiendo a los partidarios de la escuela naturalista.

Es probable que la infanta doña Isabel visite el lunes próximo el santuario de Monserrat.

El *Noticiero Universal* censura la intransigencia de algunos ateneístas que se oponen a la celebración de una velada en honor de Nuñez de Arce, recordando su discurso sobre el regionalismo.

Continúa el Sr. Castelar estudiando la Exposición y visitando los principales monumentos de Barcelona.—*Mencheta.*

Barcelona, 19 (10 n.).
La infanta doña Isabel ha visitado el palacio de la Diputación provincial, la Audiencia, el archivo de Santa Agueda, la casa Lonja y la Exposición. En cada uno de dichos sitios ha sido recibida por los comisiones designadas al efecto, examinando S. A. atentamente las antigüedades y obras de arte que se conservan en los puntos visitados. En este momento presencia desde el palacio de Comillas, donde se hospeda, el paso de la cabalgata, que resulta más espléndida que cuando se hizo en honor de Colon. La rambla ostenta una iluminación magnífica.

Esta tarde asistirá al teatro de la Opera y mañana visitará la escuadra. En las casas de los Sres. Fabra, Gerona y Arnús, se preparan suntuosos bailes en honor de la infanta, que esta muy satisfecha de las atenciones que se la prodigan, y elogio mucho las instalaciones españolas de la Exposición.

S. A. proyecta regresar a Madrid el día 29 del corriente.—*Mencheta.*

Barcelona, 19 (10'40 n.).
La infanta doña Isabel ha estado complacidísima presenciando la cabalgata, a la que ha prodigado sus elogios.

Mañana recibirá S. A. a muchas autoridades que desean presentarle sus respetos.

En su visita a la Exposición, realizada esta tarde, la infanta doña Isabel ha recibido importantes obsequios de los industriales expositores.—*Mescas.*

Resoluciones del MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA
Nombrando médicos: De la cárcel de Alca-

ñaz a D. Antonio Callejas Sanchez; de la de Puigcerdá a D. José Rodes Font; de la de Jerez a D. Juan Jimenez Galán Gamondes; de la de Sepúlveda a D. Manuel María Guadilla; de la de Verín a D. Gregorio Fuentes del Casal; de la de Chantada a D. Manuel Cedron y Vieites; de la de Murcia a D. Emilio Sanchez y Garcia; de la de Vera a D. Antonio de Gamez y Valero; de la de la Coruña a D. Francisco Rodriguez Jover; de la de San Clemente a D. José Joaquín Torrecilla; de la de Valverde del Camino a D. Vicente Cabestany.

—Idem director interino de la cárcel de Vitoria a D. Enrique Garcia y Garcia; y llavery interino de la cárcel de Barcelona a D. José Luis Galán.

En el trayecto, desde la capital de principado a Lérida, el Sr. Cánovas del Castillo ha recibido expresivos testimonios de respeto y consideración.

A las estaciones de Sabadell, Tarrasa, Cervera y Manresa, acudieron numerosos comités a saludar al jefe del partido conservador, tributándole nutridos aplausos y aclamaciones.

La estación de Tárrega estaba cuajada de gente, que al ver al Sr. Cánovas lo acogió con grandes aplausos.

En el anden de la estación de Lérida esperaban al Sr. Cánovas y a su distinguida esposa más de 800 representantes del partido conservador de la capital.

Al apearse del vagón el viajero fué recibido entre nutridas salvas de aplausos y aclamaciones, con los que se mezclaron vivas al rey y a la reina.

Después de las representaciones y saludos, la comitiva se dirigió en lujosos carruajes al hotel de los Sres. Vila, donde se le había preparado alojamiento. Seguirían los comités provincial y local, gran número de amigos políticos, y una comisión de Barcelona.

A poco de llegar, el Sr. Cánovas fué obsequiado con una espléndida comida, durante la cual estuvo tocando escogidas piezas una orquesta. Después recibió numerosas comisiones de los pueblos de la provincia.

Los conservadores han acogido al primer ministro de la restauración con grandísimo entusiasmo: la ciudad, en general, con afectuosa simpatía.

El rey Humberto irá seguramente a Berlín el año próximo; pero no puede precisarse la fecha pues dependerá de la que señale el emperador Francisco José de Austria.

Los días 20, 22, 23 y 24 del corriente, de diez de la mañana a dos de la tarde, estarán expuestos en el Monte de Piedad los lotes de alhajas que corresponden vender en el mes actual. La venta en pública subasta dará principio el día 23 a las diez de la mañana, continuando en los siguientes días, excepto los festivos, hasta el 29 en que terminará.

En las salas de exposición y ventas de aquel establecimiento (edificio de la plaza de San Martín) se expenden listas impresas de los lotes con las tasas o tipos que han de servir para la subasta y la designación de los que corresponde enagenar cada día.

En la estación de Villaverde fué ayer a las tres arrollada por una máquina la

do descaradamente sus ojos en los del caballero.—¿Está acaso enfermo?

«Le habrá revelado algo Amaury?—pensaba al mismo tiempo.—Sería el colmo de la ingratitude y de la imprudencia.»

El caballero bajó la vista con fingido embaudo.

—Si—dijo pausadamente,—está enfermo... y de una enfermedad harto peligrosa. ¿Está enamorado?

—¿De quién?—preguntó con vivacidad la condesa.

—Está enamorado como un loco, como un insensato, y dispuesto, por lo mismo, a cometer la acción más grave, más irreparable, y aun me atreveré a decir más culpable que puede cometer un noble de su raza y de su nombre.

Las frases de Lornac penetraban en el corazón de la favorita, no diremos como puñales, pero sí como puntas de agujas envenenadas, avivando en ella los celos que había sentido después de su última entrevista con Amaury y estimulando su ardiente deseo de vengarse del olvido a que aquel había condenado los encantos de una de las más hermosas mujeres, seguramente, que hubiera podido soñar para amante.

Por eso, lejos de contestar a Lornac: «Eso no me concierne, ó ¿qué me importa?» la Du Barry se acercó más a él, trémula bajo las impresiones de la vanidad herida, de algo de amor deshecho y de ansiosa curiosidad, diciendo con amarga ironía:

—¿Y quién es la hermosa dama, la noble duquesa que ha trastornado a vuestro primo hasta un extremo tan inverosímil? ¿La conozco yo, tal vez?

—No, señora condesa.

—¿No pertenece a la corte?

—No, señora condesa.

—¿La mujer de algún procurador, entonces?—dijo con despreciativa sonrisa.

—Tampoco... Si así fuese, entraría su amor en las condiciones ordinarias y no ofrecería los peligros que me hacen estremecer por su honra y su porvenir.

—A la verdad, caballero, me aterrará y me confundiré hasta lo imposible con vuestro tono lugubre. Confieso que no adivino... A no ser que se trate de alguna modista ó sirvienta; y en tal caso, eso nada importaría—dijo la condesa adelantando el labio inferior con un gesto de irónico desden, bajo el cual palpaba toda la cólera de su coquetería de mujer abandonada por una rival cualquiera.

—No os molestéis, señora condesa, porque no podrías adivinarlo. Las dos criaturas a quienes ama y con quienes quiere casarse, no son nada de lo que podéis imaginar, y a no haberlo yo visto, por mis propios ojos, tampoco lo creería.

La Du Barry miró esta vez a su interlocutor con un principio de alarma.

dir en Francia y seguir siendo gentilhomme en la corte de su majestad.

—¿Pues qué?

—Mas si se renuncia a su nacionalidad, a su título, a su religión...

—¿A su religión!—esclamó Mad. Du Barry, que blasonaba de devota y que había forzado las puertas de Versalles y se había asegurado en su posición con el apoyo del partido jesuítico.

—Si, señora condesa; las dos criaturas de quienes os hablo, dos hermanas, son paganas ó musulmanas, si os parece mejor la palabra, y nuestro pobre amigo el conde Amaury parece resuelto a hacerse mahometano y huir con ellas a Túnez, para consumar allí su culpable locura. Si viviéramos aun en la época de los hechiceros, diríamos que es víctima de algún maleficio.

Enseguida refirió a su modo a la favorita, que apenas se atrevía a dar crédito a sus oídos, la historia de los amores del conde con Aissab y Fátima.

El caballero tuvo muy buen cuidado, como se puede suponer, de no mentar el tesoro escondido bajo las ruinas del castillo-fuerte y el primer encuentro en los subterráneos del Valle Maldito; pero describió la casita de Auteil, presentando a las dos jóvenes moras como aventureras y al viejo taleb como un miserable y un malvado que trataba de hacer apostatar a un noble cristiano.

—¿Ah! ¡Dios mío!—exclamó la Du Barry,—jamás he oído cosa tan extraña, y a no ser por los detalles que me habeis dado y el acento de seguridad con que referis esa historia, todavía la pondría en duda...

—¿Ay, señora condesa! todo ello es harto positivo, demasiado evidente, y podréis tener la prueba cuando queráis.

La favorita no podía disimular su agitación. Todas sus vanidades y pretensiones de mujer hermosa deshecha por su amante y postergada a otros amores, se sublevaban en su alma, y por más que careciese de instintos perversos y vengativos, sentía un veheméntísimo deseo de vengarse del ingrato que a tal humillación le sometía.

Pero la prueba de que había amado a Amaury tal vez más de lo que ella misma se figuraba, es que su cólera pesaba principalmente sobre las rivales que la había dado el conde, y a ellas en primer término hubiera querido aniquilar.

—Pero, ¿tan hermosas son—dijo por fin,—esas dos salvajitas?

—Hermosas cual no es posible figurárselas a no haberlas visto.—«Que yo» iba a decir la condesa, pero se contuvo para variar la frase:

que hacia aun más llamativa y grotesca su persona.

Un turbante con plumas cubría su cabeza relativamente enorme y redonda como una bola, de la que se escapaban vellones rizados de la negra lana que le servía de cabellera.

Chaquetilla y calzon de seda color rosa pálido se ajustaban a su torso y miembros poco correctos. Llevaba pendientes de perlas en sus anchas orejas, y sus dedos, negros como la tinta, estaban cubiertos de sortijas.

El pequeño gnomo, muy satisfecho de su vestimenta, caminaba con el pecho sacado, como para mejor ofrecerse a la general admiración, volviendo a uno y otro lado sus ojos saltones, de los cuales sólo se distinguía lo blanco, y muy semejantes a los de un dogo, al que parecía además remedar en sus actitudes y movimientos.

—¿Zamorá!—esclamó Lornac para sus adentros.—¿He aquí mi hombre!

Inclinóse en seguida hacia el exterior de la ventana y tosía.

Zamorá alzó los ojos y le miró con cierta sorpresa desagradable, ó mejor dicho, gruñona, si se nos permite la palabra.

Pero Lornac, que conocía bastante a aquel engendro hinchado de jactanciosa vanidad, le saludó respetuosamente, y con ademán modesto y digno, que establecía una especie de familiar igualdad entre el negro y el caballero, le hizo seña con la mano de que fuese a verle.

Lisonjeado por aquellas demostraciones de cortesía, Zamorá dejó al punto de fruncir sus emarrazadas cejas, y bosquejó una sonrisa entre benevola y protectora que puso al descubierto de oreja a oreja la doble hilera de sus blancos dientes. Al mismo tiempo contestó a la seña de Lornac con un leve gesto que quería significar: allá voy.

Un minuto después entraba el enano en el gabinete donde se ocultaba, más bien que esperaba, Cayetano.

El caballero se adelantó, sombrero en mano, hacia Zamorá, diciéndole con tan amable tono como si hablara al primer ministro de su majestad.

—¿Oh! mi querido señor Zamorá! ¡Cuánto gusto tengo en encontraros y ofreceros mis respetos! Vuelvo por primera vez a la corte, después de año largo de ausencia, y vos sois el primero a quien tengo el placer de saludar.

caja vacía, dijo no sin dificultad, á causa de tener la boca llena.

—Os conozco muy bien... tengo una memoria excelente.

—¡Ah! ¡me colmais de alegría! ¡Y cómo está vuestra digna señora! Acabo de verla volver de la cacería, y me ha parecido aún más bella que de antes, si esto fuera posible.

—Sí, ama guapa, guapísima... Zamorá también guapo.

—Estamos conformes. ¿Supongo que no ha disminuido vuestro favor en la corte?

—Al contrario, más en favor que nunca.

—Así debía suceder, atendiendo a vuestros méritos.

El negro se puso muy engallado, sin olvidar por eso llenar su ancha boca con un nuevo puñado de confites, después de haberse engullido la primera tanda.

—Dicen que vos mandáis aquí en jefe, mi querido señor Zamorá, y así debe ser, puesto que mandáis en la favorita, que manda en el rey, el cual manda en Francia!

—Sí, ama buena conmigo... hace todo lo que quiero.

—Así lo dicen y no me admiro de ello; lo único que me admira es vuestro desinterés.

—¿Mi desinterés!—repitió el enano con un gesto de soberano asombro.

—Si, querido señor Zamorá, vuestro desinterés: la palabra no es exagerada.

Zamorá abrió desmesuradamente los ojos, olvidándose de tragar los bombones, ante aquella afirmación de desinterés aplicada a un ente que pasaba toda su vida pidiendo a la Du Barry cuanto puede discurrir el capricho de un negrillo mimado.

—Nada pedis para vos, siendo así que desde hace mucho tiempo debierais haber solicitado algun puesto importante del Estado.

—No digo que no—contestó por fin Zamorá, irguiéndose cuanto pudo,—y confieso que no me desagradaría.

—Por eso, a vuestros amigos toca pensar en ello, y yo he pensado.

—¿Vos, señor caballero?

—Yo, sí.

—Pero, ¿qué clase de empleo? A mí me gustaría alguna cosa de Hacienda—añadió el negro contoneándose con ademán de suficiencia y expresión de ridícula codicia que agradaba todavía más sus ojazos blancos.

—¿En Hacienda!—esclamó Lornac.—¡Qué tal! ¡eso se queda para la chusma; pero el señor Zamorá, confidente de la favorita; el señor Zamorá, que vive en la intimidad del agosto monarca; el señor Zamorá no debe aspirar sino a un puesto militar.

—¿Militar!—repitió el negro haciendo una mueca.—¿Habrá que pelear?

Indudablemente, la idea de pisar los campos de batalla y verter su sangre, aunque fuese en servicio del rey, no ilusionaba demasiado al grotesco personaje; así es que el caballero de Lornac se apresuró a añadir:

—¡Bah! no por cierto. Vuestra vida es harto preciosa, y si murierais, ¿quién podría reemplazaros?

—Eso es lo que ve me digo.

—Pero hav cargos militares que son al mis-

mujer de un guarda barrera, que resultó con una clavícula rota y una herida grave en la cabeza.

Ha dejado de formar parte de la redacción de La Es, nuestro querido amigo el distinguido periodista D. Francisco de Paula Salcedo.

El Sr. Salcedo fue el autor de los celebrados artículos «Nuestra política», que determinaron las últimas excoiciones en el partido carlista y la rebelión de El Sitio Fuero.

En los círculos políticos se aseguraba anoche que el Sr. Salcedo ingresará en el partido conservador.

El 24 del corriente se verificará en la sección segunda de la Sala de lo criminal de esta Audiencia, el juicio oral y público contra D. José Gallego Montes, empleado en la Cárcel-Modelo, por infidelidad en la custodia de presos.

El Sr. Millán Astray es uno de los testigos citados para declarar.

Acercos de la manifestación hecha contra el Sr. Cánovas del Castillo al llegar anoche a Zaragoza, dice hoy El Liberal lo siguiente:

«Pero al llegar al paseo de la Independencia, donde habita el Sr. Castellano, en cuya casa iba a alojarse el Sr. Cánovas, un numeroso grupo dirigido por personas de cierta significación política, comenzaron a dar gritos y silbidos, profiriendo frases mortificantes y otras manifestaciones de desagrado.»

Tal demostración ha sorprendido a Zaragoza, poco acostumbrada a actos de este género. Personas caracterizadas que no pertenecen al partido liberal conservador, desaprueban la violencia de la manifestación. Este desagrado es improvisado recibimiento se funda en el acuerdo de la oposición que hizo el Sr. Cánovas al ser nombrado ministro. Y la prueba es que al pasar el carruaje donde iba el Sr. Cánovas, gritaban algunos: «¡Canfrán! ¡Canfrán!» exclamación que animaba a los grupos a redoblar los gritos al paso de cada uno de los carruajes que formaban el séquito.

Al apearse el Sr. Pidal las manifestaciones de desagrado subieron de punto, convirtiéndose en una espantosa silba y gritos de protesta de todos calibres.

Las personas que, formando el acompañamiento del Sr. Cánovas, ocupaban los carruajes, en su gran mayoría distinguidos e influyentes en la capital, se retiraron a las ventanillas, incorporando duramente las masas por su conducta; pero sus exhortaciones oras en el acto ahogadas por las voces, gritos y silbidos de la multitud.

La manifestación raya en descortesía. Los manifestantes siguen arrojando en su actitud de protesta contra la presencia del señor Cánovas.

Un grupo de 200 personas aproximadamente, estacionado bajo los balcones de la habitación del Sr. Castellano, está cantando el himno de Riego y la Marsellesa, provocando grandes aplausos del numeroso público que llena aquí la parte del paseo de la Independencia. Es necesario añadir que la inmensa mayoría de los concurrentes permaneció inmóvil y extraña a la manifestación. De todos modos la situación se hace difícil.

Los grupos manifestantes arrojan piedras a la casa del Sr. Castellano, rompiendo los cristales de los balcones, comenzando con este acto de hostilidad las alarmas y las cañeras. El café y las casas de las inmediaciones se han cerrado, así como la puerta de la casa del señor Castellano.

El acontecimiento, como es natural, es objeto de vivos comentarios. Uno censuran con toda durezza la forma violenta y descortés de la manifestación; otros, sin aprobarla, tratan de disculparla, porque dicen responde a la oposición sistemática que hizo Cánovas a los intereses de Aragón. Conviene únicamente en que ha habido exceso en las demostraciones.

«Con más tranquilidad y comedimiento, dice a mi lado un político distinguido, hubiérase logrado más efecto para significar el disgusto que la conducta del Sr. Cánovas en las cuestiones aragonesas ha producido en Zaragoza.»

Los agentes de orden público y la policía hacen esfuerzos por disolver los grupos, y por el pronto acaban de despejar el frente de la casa de alojamiento del Sr. Cánovas; pero los grupos se separan y no se disuelven, antes por el contrario, parecen más escitados, porque aumentan sus voces y su griterío.

Creo que no habrá recepción.

Se ha calmado el tumulto por la intervención de la guardia civil.

Al llegar los guardias, los manifestantes se dirigieron a ellos gritando: «¡Al cuartel!» El coronel procuró al principio despejar el paseo y aquietar a los revoltosos por exhortaciones persuasivas; pero no lográndolo mandó que los guardias de a caballo recorrieran el paseo al trote, lo que produjo corridas y una dispersión general.

Después de esto los guardias siguen con los curiosos que aun quedan, una actitud prudente. El pueblo los rodea y a intervalos grita. El número de los espectadores disminuye por momentos.

Dudase que se celebre mañana el anunciado banquete, aunque las autoridades están dispuestas a garantizar la seguridad a los reunidos.

A las doce de la noche continúa cercada la casa de alojamiento del Sr. Cánovas. Esto hace que se ignoren sus impresiones, aunque son fáciles de presumir.

«La señora de Cánovas está en cama. A esta hora (una de la noche) el paseo de Santa Engracia y calle de la Independencia están desiertos.

«Solamente los guardias civiles de caballería e infantería pasan por frente al alojamiento del Sr. Cánovas. Este afectadísimo por el carácter y crudeza de la manifestación, se encuentra en cama, no sin haber recibido en su aposento las visitas de algunos de sus amigos.

«Los Sres. Pidal y Cos-Gayón, retiráronse hacia sus respectivos alojamientos, saliendo de la casa donde se halla su jefe por una puerta oculta.

«La opinión pública censura unánimemente la forma de la manifestación, pero le concede gran importancia y trascendencia.

«La tranquilidad es completa a la hora presente.

Ayer se registraron en los libros de la central del Monte de Piedad más de 1.300 pedidos de imposiciones que deberán ser pagadas la semana próxima.

Nos parece un acto de estricta justicia la publicación de las siguientes líneas de El Graduador de Alicante, y con mucho gusto lo hacemos.

Dice El Graduador: «La verdad en su lugar.—Por tratarse de una apreciable familia de amigos nuestros, de honradaz intachable, nada hemos querido decir hasta hoy de tu hecho que ha sido objeto de toda suerte de comentarios.

Nos referimos a la desaparición de una de las hijas del conocido actor cómico señor Carri, hecha pública por los periódicos de Madrid, que hallaron sin duda la noticia en los telegramas que de este gobierno civil se dirigen diariamente a Gobernación, de los cuales, según está dispuesto, de todo cuanto ocurre en provincias.

Hoy, ya que El Liberal de ayer restablece la verdad de lo ocurrido, debemos también consignarlo en nuestras columnas, a fin de evitar forcidas interpretaciones.

La señorita doña Mercedes Carri, contrariada a causa de disgustos, que hoy afortunadamente resultan infundados, resolvió dejar su casa y procurar la venida de su señor padre, a quien manifestaría su paradero.

En su consecuencia, la noche del 7 del actual salió de su casa dicha señorita acompañada de su criada, dirigiéndose a casa del Sr. González, juez municipal del vecino pueblo de San Juan, y de allí a la Condomina, siempre bajo la custodia de dicho señor juez, donde ha permanecido hasta que su padre fue anteayer a recuperarla.

Celebramos que la aventura haya tenido tan feliz desenlace y por ello felicitamos muy de veras al Sr. Carri y su familia.

Nosotros suponimos la noticia; pero por razones que comprenderán fácilmente nuestros lectores, nos vimos en el deber de no publicarla. Hoy que la verdad se sabe y que no son presunciones, sino certezas lo que podemos decir, insertamos estas líneas a fin de que sirva de satisfacción a los numerosos amigos del espléndido actor, que se han interesado por el suceso.»

A las cuatro de la madrugada del domingo un vigilante de consumos que prestaba sus servicios en el término de los Valillos, en Valladolid, se hallaba dormido cerca de la vía férrea, y al oír el ruido del tren se levantó desparpado, y en vez de marcharse por uno de los lados se fué de frente al tren, siendo arrollado por éste. El desgraciado falleció en el acto.

Era natural de Tordesillas y hacia tres días que formaba parte del cuerpo de vigilantes.

El infeliz deja siete hijos en la orfandad.

En el expreso de hoy ha llegado a Madrid el ex-ministro de Hacienda D. Juan Francisco Camacho.

El presidente del Consejo de ministros Sr. Sagasta, se encuentra muy mejorado de su dolencia, habiendo abandonado hoy el lecho. Ha recibido a los ministros que han ido a informarse del estado de su salud.

Segun datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Salamanca, Zamora, Ciudad-Real, Cáceres, Toledo, Avila, Teruel, Leon, Guadalajara, Vitoria, San Sebastian, Orense, Lugo y Pontevedra.

Faltan datos de Alicante, Bilbao, Huelva, Huesca, Sevilla y Palma. La temperatura máxima, a las nueve de la mañana, fue de 24 grados en Badajoz; la mínima de 13 1/2 en Teruel.

Dicen de Málaga que es probable se eleve a arzobispado el obispo de aquella diócesis.

Dice el Diario de Tenerife que ha presentado su renuncia, acosado por el hambre, el capellán del hospital Provincial, donde hay empleados a quienes debe la Diputación quince meses de sueldo.

El marqués de Casa-Riménez ha distribuido entre los pobres de Zaragoza 5000 pesetas en bonos, y ofrecido además varias comidas a diferentes establecimientos de Beneficencia.

La ilustrada Revista de Beneficencia ha dado principio a la publicación de una serie de artículos con el epigrafe de «El marqués de Campo en la Exposición Universal», debidos a nuestro querido amigo y compañero D. Jesús López Gomez, director de la citada revista. Sabemos que los artículos de referencia serán traducidos al francés y al inglés.

HAN FALLECIDO:

En Linares doña Dolores Gil de Bernabeu, en Cádiz D. José María Bortigon, en Granada D. José de Medina y Zagas, en Pontevedra doña Juana Plomona Nufiez, en Negreira D. José Fernandez, en Málaga doña Dolores Ruiz Diaz, en Valencia doña Emilia Tifón y Burguera, en Zaragoza D. Ramon Jorlan y D. Francisco Martínez Gonzalez, en Barcelona D. Jaime Soler y Celada y doña Ana Casares, en Sabadell D. Pablo Onrull y Salas, en Vals D. Juan Givyer, en Santander D. José Llano, en Pontevedra la señorita doña Rita Casaleis Iglesias.

Anteayer al salir de la estación de Zumarraja cayó de la máquina, produciendo graves heridas, el maquinista del tren mixto.

El fogonero detuvo el tren tan luego como se apercibió del suceso, y el desgraciado maquinista fué depositado en un departamento de primera clase y conducido a San Sebastian.

En breve se hará un ensayo en Valencia para sustituir en los tranvías la tracción animal por la eléctrica.

Si, como es de esperar, la experiencia diera un resultado satisfactorio, la mejora se estendería inmediatamente a todo el servicio.

En la actualidad se encuentran en Málaga seis obispos, a saber: El de Jaen, el de Cartagena y Murcia, el de Málaga, el de Córdoba, el de Coria y el de Gibraltar.

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia, ha sido nombrado director del

penal de San Miguel de los Reyes de Valencia, el Sr. Muñoz Vaca.

La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 19. Los periódicos de Berlin refieren que al dirigirse a la estación del ferro-carril de Postdam las princesas Margarita y Sofía en un coche de la casa imperial, chocó éste con la plataforma posterior de un tranvía, rompiéndose la lanza y una parte del juego delantero.

Las princesas no recibieron milagrosamente daño alguno.

Atenas, 19. Se espera en esta capital al viceministro austriaco baron Danbelsky, que viene a felicitar al rey de Grecia con motivo del 28 aniversario de su elevación al trono.

Londres, 19. Segun un despacho de Smila, el general Macquien telegrafía que no se había presentado todavía la comisión de las tribus de Akazai, y que en vista de esto prosigue las operaciones contra el enemigo.

La cuarta columna inglesa continúa remontando el curso del Indo.

Paris, 19. Segun noticias de Roma, han sido recogidos algunos periódicos avanzados por la publicación de artículos en los cuales se censuraban los gastos hechos en Italia con motivo del viaje del emperador de Alemania.

Viena, 20. A juzgar por las noticias que se reciben de la frontera de Servia, se agrava la enfermedad que padece el rey Milano, hasta el punto de que se cree imposible que pueda seguir por mucho tiempo al frente de la gobernación del país.

En Belgrado se empieza a hablar ya seriamente de la necesidad de una renuncia.

Se reciben graves noticias de la costa de Zanzibar. Se sabe que ha ocurrido un choque entre los rebeldes y un pequeño canonero inglés, resultando un muerto y dos heridos de las tripulaciones del mismo.

Se cree que con toda urgencia se mandará una escuadrilla inglesa a las aguas de la sultanía de Zanzibar para castigar a los naturales que han cometido atentados contra los súbditos de la Gran Bretaña.

San Vicente, 19. Ayer llegó a este puerto el vapor-correo de la compañía Transatlántica Isla de Luzon, y hoy ha salido para su destino.

Londres, 20. Publica hoy The Times un despacho de Zanzibar ampliando las noticias de aquel punto sobre la agitación que reina entre los indigenas contra los europeos y particularmente contra los ingleses.

Refiere que una lancha de vapor inglesa apresó el miércoles último a un buque negro árabe, rescatando a 88 esclavos.

Los árabes se defendieron con grande energía trabando una sangrienta lucha con aquella tripulación, de cuyas resultas murió el subteniente inglés Capper, y resultaron heridos dos marineros.

Las tripulaciones británicas indignadas del proceder de los indigenas rebeldes, piden represalias.

The Times añade que la situación de Zanzibar no ha variado y que los insurrectos dominan en casi todos los puntos.

Lisboa, 20. El rey de Portugal ha nombrado al emperador de Alemania coronel del 4.º regimiento de caballería y al emperador de Austria coronel del 5.º de infantería del ejército lusitano.

Paris, 20. Los boulangieristas que al parecer cuentan ahora con cuantiosos recursos, tratan de adquirir o arrendar los periódicos republicanos de más circulación de algunas provincias para convertirlos en elemento de propaganda en las próximas elecciones generales.

Al mismo tiempo procuran atraerse a muchos diputados republicanos con la promesa de apoyarlos en dichas elecciones.

Gracias a este medio y a otros de carácter reservado, los boulangieristas confían reunir en breve un grupo parlamentario de 150 diputados.

La comisión de revisión constitucional de la Cámara continúa ocupándose en el examen del proyecto.

El ponente ha propuesto que la Cámara sea renovada por mitad cada tres años, mientras que el proyecto del gobierno establece la renovación por un tercio cada dos.

Londres, 20. Los propietarios de las minas de Lancashire

y Staffordshire, han aceptado el aumento de salario pedido por sus operarios, cesando parcialmente las huelgas; pero estas continuarán en Yorkshire y Derbyshire.

Paris, 20. Los mercados de cereales y harinas tanto de Francia como de Inglaterra, continúan encamados y sin variación notable en los precios.

Paris, 20. A pesar del decreto contra los extranjeros dado por el gobierno, los obreros franceses reclaman la adopción de nuevas y urgentes medidas que pongan a cubierto el trabajo nacional de la competencia de las extranjeras.

Roma, 20. El emperador de Alemania continúa sin novedad su viaje de regreso a Berlin.

A pesar de las noticias que la prensa liberal italiana ha dado respecto de la conversacion del Papa con el monarca alemán, parece confirmarse, segun noticias autorizadas del Vaticano, que el Sumo Pontifice no abordó la cuestion del poder temporal.

Lo que resulta cierto, es que el Papa trató a ira y resucitando de dicho asunto en la entrevista que tuvo con el conde Herbet de Bismarck, manifestándole que la situación de la Santa Sede en Roma es humillante e insostenible.

Havre, 20. Durante la noche pasada el escudo del consulado de Alemania ha sido arrancado y manchado. Las autoridades francesas han dado satisfacciones al consúl.

En la calle del Ferro-carril rieron anoche Josefa Hernandez Monp, de 20 años y Maria Teresa Sanz Rivero, de 37, de oficio cigarrera, resultando la primera con tres heridas, en la cabeza, cuello y costado izquierdo, que le infirió la segunda con la uña de hoja de lata que usaba para liar cigarillos.

La Josefa fué curada por el médico de la casa de socorro, quien calificó las heridas de grave, y la Teresa fué puesta a disposición del juzgado de instrucción de guardia.

El señor ministro de Estado ha recibido esta tarde al cuerpo diplomático extranjero.

Una comisión de licenciados en administración rural ha visitado al director general de Agricultura, Sr. Testor, haciéndole presente la situación anómala en que se encuentran los que han terminado dicha carrera. Al mismo tiempo le entregaron una razonada solicitud para el Sr. Canalejas. La comisión salió altamente satisfecha del corteo recibimiento hecho por el Sr. Testor.

S. M. la reina Pia de Portugal vendrá a Madrid de riguroso incógnito, y por esta razón no se hará en su honor festejo alguno.

Ha reunido sus tareas el Consejo de la Asociación de Agricultores de España, y se propone dar tanta actividad a sus trabajos cuantos mayores son las necesidades de la agricultura y el estado porque atraviesa.

Los consejeros examinaron tambien el mapa vitícola litografiado que acaba de publicar la Asociación, el cual irá anejo a la obra estadística sobre comercio exterior é interior de vinos españoles que en breve ofrecerá al público dicha corporación.

Esta mañana a las once estuvo S. M. el rey visitando en el Retiro el Museo y Biblioteca de Ultramar, acompañado de la señora de Tacon, de la institutriz inglesa y del caballero de servicio.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS: El primer actor D. Antonio Vico ha enviado a Montevideo un retrato suyo al primer actor D. José Valero, con la dedicatoria siguiente: «Al maestro de los maestros, al inclito, valeroso y venerable artista D. José Valero, gloria de la escena española, dedica este retrato su agradecido y más cariñoso discípulo.—Antonio Vico.»

«Mañana domingo se pondrá en escena por la tarde en el teatro Esclava la popular ópera La Mascota.

«Han regresado a Madrid los Sres. Pina Domínguez y Chapi, después de haber asistido en

no tiempo civiles, simples mandos honoríficos, en cuyo desempeño no se encuentra nunca ocasión de tropezar con el enemigo, y precisamente he pensado en uno de estos para vos, querido señor Zamora.

que aquel bellaco le proporcionaría la audiencia particular y misteriosa con más eficacia seguramente que hubiera podido hacerlo un personaje más encoquetado o la influencia misma del caballero entregado a sus personales caprichos.

des árboles, cuya protectora oscuridad no abandonaba, seguía todos los movimientos de Cayetano, y entretanto, cierto número de individuos en trajes diversos, pero todos montados en excelentes caballos, escalonados a lo largo del camino de Paris a Louveciennes, parecían esperar a manera de otros tantos acantilados o corrales apostados preventivamente para la transmisión de alguna orden apremiante ó noticia de importancia.

EL TESORO DE LOS GOMELES. 79

densa sombra, cosa que pareció contrariarlo, porque dijo bajando la voz: «Perdóname la señora condesa... pero lo que tengo que decirle exige tal reserva, que quisiera asegurarme de que nadie pueda oírlo.

Barcelona al estremo de su revista La Exposición de Barcelona, que tan gran éxito ha alcanzado en aquella capital.

Se encuentra enfermo el secretario del Ayuntamiento de Madrid, nuestro particular amigo Sr. Salaya.

te. Añade que notó en el difunto un ligero pragmatismo (prominencia de la mandíbula).

era estudiante, y que es el mismo documento a que se ha referido primeramente LA CORRESPONDENCIA.

sobre la suspensión de los festejos en vista de la manifestación, y el gobernador le ofreció su apoyo resueltamente y la adopción de cuantas medidas fueran conducentes a evitar todo acto de desacuerdo reprimiendo con energía desde el primer momento.

NOTICIAS AGRICOLAS, INDUSTRIALES Y COMERCIALES: En las distintas regiones de Alicante donde se cultiva el naranjo, se presenta con muy buen aspecto la próxima cosecha, y si no viene ningún accidente atmosférico a perjudicarla, ofrece muy satisfactorios resultados.

Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Exterior español, 73-118.

Plasencia, 20 (11:50 m.). Barricón sabe que su amigo Santa Olalla tenía en Burgos una hermana llamada Eulalia, pero ignora también el paradero de esta.

Zaragoza 20 (12:15 t.). Anoche, después de las ocho, llegó a esta capital el Sr. Cánovas del Castillo.

La junta directiva del círculo conservador ha pasado la tarde en sesión permanente.

Barcelona, 20 (11 m.). Ya se han cerrado las listas para el banquete en honor de Castelar. Solo asistirán sus correligionarios y habrá mesas en la plaza, escenario y paleos.

Barcelona, 20 (11:30 t.). La infanta doña Isabel ha visitado la Universidad, recorriendo todas sus dependencias, enterándose detalladamente de su material y condiciones de enseñanza.

Plasencia, 20 (12:30 t.). El testigo Palomar, tío del Eugenio, afirma que el procesado no es su sobrino, aunque añadiendo que tiene algún parecido con él.

Zaragoza, 20 (5:35 t.). El alcalde de esta capital, Sr. Varanda, ha publicado un bando análogo al que ha hecho fijar el gobernador, atribuyendo los lamentables sucesos de anoche a gentes venidas de fuera de Zaragoza.

El partido conservador de Madrid en masa le esperará en la estación a su regreso.

Barcelona, 20 (2:40 t.). Mañana terminará el período del ayuno de Suici.

Barcelona, 20 (10 m.). D. Felipe de la Cruz sigue sin llegar, a pesar de las noticias que se comunicaron a otros periódicos y este hecho tiene sumamente disgustados a sus partidarios.

Plasencia, 20 (3 t.). La testigo Demetrio Blanco dice haber sido criada de la tía del procesado: afirma que cuando éste era muchacho, guiaba el ojo izquierdo, estaba impedido de un brazo y cojeaba.

No negamos que en las conversaciones del día, aparte lo merecido de las acusaciones contra los autores del hecho, los liberales no podían aceptar las frases vivas contra el gobernador civil de la provincia, que sino tuvo conocimiento de lo que se preparaba por su corta estancia en aquella capital, tampoco la tuvieron, y en análoga obligación se les consideraba.

De todos modos no hay duda que el partido liberal desea la conciliación, y de todas partes se levanta el mismo anhelo que por seguro sabemos que ha de confirmarse.

El ministro de Gracia y Justicia se halla completamente restablecido de su indisposición.

Barcelona, 20 (2:40 t.). Mañana terminará el período del ayuno de Suici.

Plasencia, 20 (3 t.). La testigo Demetrio Blanco dice haber sido criada de la tía del procesado: afirma que cuando éste era muchacho, guiaba el ojo izquierdo, estaba impedido de un brazo y cojeaba.

Los conservadores mismos atribuyen a un grupo de federales cuanto allí ha ocurrido.

El Sr. Sagasta ha podido esta tarde salir a paseo en coche. Continúa muy débil de voz, y los médicos le han aconsejado que sea muy parco en las conversaciones.

